

Insalubrité à Libreville

La pression de Lambert-Noël Matha

I. I (Sce: Presse MI)

Libreville/Gabon

L'INSALUBRITÉ qui caractérisait Libreville ces dernières semaines, avec le ralentissement considérable des activités de la société Averda pourrait connaître une embellie dès cette semaine. C'est l'espoir qui naît de la réunion de crise que le ministre de l'Intérieur, de la Sécurité, chargé de la Décentralisa-

tion et du Développement local, Lambert-Noël Matha, a présidé le dimanche 24 novembre 2017 à Libreville. Une réunion "d'urgence de clarification", eu égard à la situation d'insalubrité que connaît Libreville et ses environs depuis quelques jours.

Face au ministre de l'Intérieur, les responsables de Clean Africa, Averda et de la mairie de Libreville, principaux concernés par la gestion et le ramassage des ordures dans la cité. S'adressant à ses interlocu-



Photo : D.R.

Le ministre de l'Intérieur a dit à ses interlocuteurs l'urgence de la situation.

teurs, le ministre Matha n'a pas hésité à taper du poing sur la table en dénonçant la

multiplicité des centres de décisions sur la question des ordures ménagères au

Gabon, avant d'inviter les différents acteurs à oeuvrer sans préavis à la propreté de Libreville, vu l'urgence. La situation actuelle, si elle venait à perdurer, constitue une réelle menace pour l'environnement et la santé publique. Les responsables de Clean Africa ont dit avoir reprofilé la route, un des obstacles à l'acheminement des ordures, et les riverains squatteurs ont été indemnisés et déguerpis. Averda, quant à lui, a indiqué être en passe de re-

trouver son niveau de fonctionnement normal. Malgré cette embellie à l'horizon, la question de la saturation de la décharge de Mindoubé reste, cependant, entière et les pistes de solutions toujours envisagées. Il a été, in fine, convenu que le ministre et ses hôtes visiteront, à cet effet, dans les prochains jours, un nouveau site à Pointe Claire, dans la commune d'Owendo, déclaré d'utilité publique.

Éducation/Prytanée de Libreville

Les épaulettes à la promotion "général Jean Ekoua"

F.B.E.M

Libreville/Gabon

AYANT intégré l'école en octobre dernier, après leur admission au concours spécial d'entrée au Prytanée militaire de Libreville, vingt-cinq pensionnaires, dont dix issus des Prytanées amis, ont reçu leurs épaulettes et insignes d'enfants de troupe vendredi dernier. Une distinction qui leur donne officiellement le quitus pour intégrer la classe de sixième dans cette école réputée sélecte. C'était au cours d'une cérémonie à laquelle a pris part le ministre des Affaires présidentielles et de la Défense nationale Etienne Massard Kabinda



Photo : D.R.

Le ministre de la Défense nationale, Etienne Massard Kabinda Makaga, remettant ses attributs à un enfant de troupe.

Makaga.

C'est ce dernier qui, dans

une ambiance martiale, a ouvert la remise d'épau-



Photo : D.R.

La promotion "général Jean Ekoua" avec les officiels.

lettes et d'insignes à ceux qui étaient, jusque-là, appelés "animaux de la brousse". Le ministre était accompagné, dans ce geste, par le commandant du Prytanée de Libreville, le colonel Yves Ditengou. Avant que les "Anciens" apprenants ne leur emboîtent le pas.

La remise de ces attributs marque, pour les impétrants, l'épilogue de trois mois d'acclimatation aux rudiments de la vie dans cette école. «Un temps d'imprégnation d'un état d'esprit qui leur a été inculqué dès leur arrivée, pour susciter en eux le goût de l'effort, la capacité d'adap-

tation aux principes de la vie en communauté, le sens de la discipline, l'amour du pays et du continent africain, la culture de l'excellence et la passion pour les métiers des armes. Ce, aux prix de quelques privations», a fait savoir le commandant de l'École.

S'adressant aux nouveaux enfants de troupe, il leur a rappelé « la chance inouïe qu'ils ont de continuer (leurs) études au Prytanée militaire de Libreville... "Un havre de sécurité" » d'établissement scolaire, qui a pour devise : "Pour la Patrie, être les meilleurs". Soulignons que la promotion d'enfants de troupe couronnée, la 17e, porte le nom du général d'armée Jean Ekoua, commandant en chef de la gendarmerie nationale.

École nationale des Eaux et forêts (Enef)/Remise de diplômes

Les 38e et 20e promotions prêtes à servir



Photo : COE

Le ministre d'Etat en charge de la Forêt, Pacôme Moubelet Boubeya, remettant son diplôme au major de la 38e promotion.

COE

Cap-Esterias/Gabon

ILS étaient quatre vingt-dix-sept lauréats des 38e et 20e promotions, issus de l'École nationale des eaux et forêts (Enef) à recevoir, en fin de semaine dernière, leurs diplômes, au Cap-Esterias, dans le premier arrondissement de la commune d'Akanda. Au total 52 adjoints techniques des Eaux et forêts

de la 38e promotion, et 45 agents techniques des Eaux et forêts de la 20e promotion étaient concernés. Les diplômes reçus sanctionnaient deux années de formation, divisée en deux phases : technique et militaire.

Il y a eu également des décorations de la médaille de Travail à une quinzaine d'agents de l'Enef, pour encourager la fidélité au travail. Parmi lesquels trois médaillés d'or, récompensant 30 années d'abnégation,



Photo : COE

Un récipiendaire décoré de la médaille d'or du Travail par la ministre en charge du Travail, Carmen Ndaot.

sept d'argent et six de bronze.

La cérémonie s'est déroulée en présence du ministre d'Etat, en charge de la Forêt, de la mer et de l'environnement, Pacôme Moubelet Boubeya, et de ses collègues Carmen Ndaot (Travail), Jean-Marie Ogandaga (Fonction publique) et Blaise Louembe (Relations avec les institutions constitutionnelles). Tous ont été accueillis par Bruno Nkoumakali, directeur général de l'Enef. Sans

omettre les parents, amis et connaissances des impétrants, venus nombreux les encourager.

Présentant l'Enef comme cette institution qui a toujours accompagné les évolutions des secteurs forestier, halieutique et environnemental, au Gabon comme dans la sous-région, Pacôme Moubelet Boubeya a félicité la direction de celle-ci. Qui a déployé d'énormes efforts pour la bonne marche de l'établissement. Rappelant



Photo : COE

Les officiels. Au premier plan, le ministre d'Etat en charge de la Forêt, Pacôme Moubelet Boubeya, aux côtés du directeur de l'Enef, Bruno Nkoumakali. On reconnaît également les ministres Blaise Louembe, Carmen Ndaot et Jean-Marie Ogandaga.

ainsi la vision du chef de l'Etat qui est de concilier les objectifs du développement avec les contraintes de la conservation.

À l'endroit des lauréats, il leur a dit : « Vous récoltez aujourd'hui le fruit de votre travail et de votre persévérance, après plusieurs années de travail, malgré les difficultés liées au fonctionnement de l'école. J'ose espérer que vous mettrez à profit les compétences acquises. »

Après une brève présentation de l'établissement dont il a la charge, Bruno

Nkoumakali a félicité les lauréats : « Vous avez acquis les techniques et méthodes de gestion durable de l'environnement et de nos ressources naturelles. Je suis convaincu que vous mettrez vos compétences au service du développement de notre pays », a-t-il conseillé.

Sensibles à ces propos, les lauréats ont remercié l'équipe administrative pour leur encadrement. Tout en promettant de ne ménager aucun effort pour la mise en oeuvre du Gabon vert et bleu.